
 

 

Kreisfachverbandstag des Kreisfachverbandes Leichtathletik Sächsische 

Schweiz-Osterzgebirge e.V.  

Protokoll MV 01/2022 

Datum/Ort: 31. März 2022 / Pirna 

 

TOP 1: Begrüßung  

Christian Müller begrüßt die Teilnehmer und eröffnet den Kreisfachverbandstag.  

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Festlegung von Versammlungsleiter und Schriftführer 

Allgemein zu Voraussetzungen und Bereitschaft, Kreismeisterschafts-Wettbewerbe durchzuführen: 

- Der Termin für den Kreisfachverbandstag wurde mit E-Mail vom 17. Januar 2022 bekanntgege-

ben, die Einladung samt Tagesordnung wurde mit Mail vom 10. März 2022 versandt. Die Fristen 

gemäß § 9 Abs. 1 (Terminbekanntgabe acht Wochen vorher) und Abs. 3 (Einladung mit Tagesord-

nung zwei Wochen vorher) der Satzung wurden eingehalten. Auch die Anträge lagen die vorge-

schriebenen vier Wochen vor dem Kreisfachverbandstag vor (§ 9 Abs. 2). 

- Die Vereine werden von 21 stimmberechtigten Mitgliedern vertreten (Teilnehmerliste siehe An-

lage 1 zum Protokoll) Der Kreisverbandstag ist gemäß § 7 Abs. 6 der Satzung beschlussfähig.  

- Als Versammlungsleiter wird Christian Müller bestimmt (20 Ja-Stimmen, keine Enthaltung, keine 

Gegenstimme). 

- Als Schriftführer wird Carsten Ender bestimmt (20 Ja-Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegen-

stimme). 

TOP 3: Beschluss der Tagesordnung 

Auf Antrag von Karsten Henschel (LSV Pirna) wird TOP 8 zu TOP 10. Die bisherigen TOP 9 und 10 wer-

den demgemäß zu TOP 8 und 9. Die geänderte Tagesordnung wird bestätigt (20 Ja-Stimmen, keine 

Enthaltung, keine Gegenstimme) und ist dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 

TOP 4: Geschäftsbericht 2020/2021 

Christian Müller trägt den für die Jahre 2020 und 2021 zusammengefassten Geschäftsbericht vor, 

Philipp Martin ergänzt zum Thema Verbands-Homepage. Der Geschäftsbericht ist als Anlage 3 beige-

fügt. 

TOP 5: Finanzberichte für die Jahre 2020 und 2021 

Christian Müller stellt die Finanzberichte für die Jahre 2020 (Anlage 4) und 2021 (Anlage 5) vor. 

TOP 6: Aussprache zum Geschäftsbericht 2020/2021 und zu den Finanzberichten 2020 und 2021 

Zum Finanzbericht 2020 werden zwei Rückfragen gestellt und durch Christian Müller beantwortet: 

- Warum wurden 2020 mit nur 380 € deutlich weniger Zuschüsse eingenommen als 2021 mit 

2.104,50 €? 

Aufgrund der Corona-bedingten Nichtdurchführung von Kreismeisterschafts-Wettbewerben 

konnten keine entsprechenden Ausgaben gegenüber dem Leichtathletik-Verband Sachsen nach-

gewiesen werden, so dass der bereits bewilligte Zuschuss zurückgezahlt werden musste. 



 

 

 

- Was verbirgt sich hinter der hohen Summe der „sonstigen Ausgaben“ (2.113,71 €)? 

Mit 1.747 € entfällt der allergrößte Teil auf die einheitliche Erst-Ausstattung der Kampfrichter des 

Kreisfachverbandes mit Polo-Shirts, Jacken und Caps (Vorstandsmitglieder haben nur Polo-Shirts 

erhalten). 

TOP 7: Beschlussfassung über die Jahresabschlüsse 2020 und 2021 sowie Entlastung des  

Vorstandes 

- Der Jahresabschluss 2020 und die entsprechende Entlastung des Vorstandes werden beschlossen 

(20 Ja-Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme). 

 

- Der Jahresabschluss 2021 und die entsprechende Entlastung des Vorstandes werden beschlossen 

(20 Ja-Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme). 

TOP 8: Anträge und Diskussion  

Die Anträge mit Begründung sind dem Protokoll als Anlage 6 beigefügt. 

a) Antrag auf breitere Mitarbeit, Erhebung von Mitgliedsbeiträgen und Gewährung von Auf-

wandsentschädigungen 

Detlef Pötzsch erläutert seinen Antrag. 

Der Antrag wird kontrovers diskutiert und nachfolgend auszugsweise dargestellt: 

- Karsten Henschel trägt die Position für den LSV Pirna vor. Danach sollten nur Fahrtkosten 

erstattet werden, zusätzlicher Aufwand der Vorstandsmitglieder beschränke sich auf die 

Vorstandssitzungen, tatsächlich anfallender Zusatz-Aufwand könne den Vereinen in 

Rechnung gestellt werden und eine pauschale Aufwandsentschädigung sie nicht mit der 

Satzung vereinbar. 

- Detlef Pötzsch verdeutlicht, dass Kinder- und Jugendspiele genau wie die Hallen-Kreis-

meisterschaften vom KFVL für die teilnehmenden Vereine organisiert werden. Der damit 

verbundene Aufwand stellt eine Serviceleistung zugunsten aller Vereine im Landkreis 

dar, genauso wie die Bereitstellung von Kampfrichtern für alle Veranstaltungen (auch die 

Vereins-Sportfeste), die Erstellung der Bestenlisten usw. 

- Karsten Henschel hält den Beitrag von 2 € je Mitglied für zu pauschal, die Mitgliederzahl 

sei der falsche Maßstab, die resultierende finanzielle Belastung für den LSV Pirna nicht 

tragbar. Bei Gründung des KFVL sei schon einmal ein ausgeglicheneres Beitrags-Konzept 

diskutiert worden.  

- Claudia Trache (VfL Pirna-Copitz) und Carsten Ender (Lok Hainsberg) verweisen darauf, 

dass man mit der gemeinsamen Organisation der Hallen-Kreismeisterschaften dem Ziel 

einer gleichmäßigeren Lastenverteilung bereits näher gekommen sei. 

- Detlef Pötzsch sieht immer noch eine ungleiche Lastenverteilung. 

- Mario Schenk (SSV Heidenau) bestätigt dies letztlich durch seine Aussage, der SSV Hei-

denau habe keine Kampfrichter für eine Absicherung des Wettkampfwesens im Landkreis 

und werde in den nächsten ein, zwei Jahren auch keine finden. 

- Christian Müller verweist darauf, dass die Sponsoren-Gelder der Volksbank genau wie die 

Zuschüsse vom Kreissportbund zweckgebunden sind und eben nicht für eine Entschädi-

gung des Vorstandes für den geleisteten Aufwand zur Verfügung stehen. 

- Hans Möbus (SSV Heidenau) findet eine Anerkennung und Entschädigung für den geleis-

teten Aufwand richtig, würde dem Antrag zustimmen. 

- Karsten Henschel droht für den LSV Pirna mit dem Ende der Mitgliedschaft im KVFL. 



 

 

b) Antrag auf Ehrenmitgliedschaft für Wolfgang Thümer 

Der Antrag wird von Christian Müller vorgestellt. 

c) Antrag auf Aufnahme von Claudia Trache (VfL Pirna-Copitz) in den Vorstand 

 

Der Antrag wird von Christian Müller vorgestellt. 

 

d) Antrag auf Übergang der Verantwortlichkeit für Auswertung/EDV/Statistik innerhalb des 

Vorstandes 

 

Der Antrag wird von Christian Müller vorgestellt. 

 

TOP 9: Beschlussfassung zu den Anträgen 

a) Antrag auf breitere Mitarbeit, Erhebung von Mitgliedsbeiträgen und Gewährung von Auf-

wandsentschädigungen 

 

Der Antrag wird von der Tagesordnung genommen. Er soll im Nachgang zum Kreisfachver-

bandstag neu formuliert und im Umlaufverfahren zunächst zur Diskussion gestellt werden. 

Die Vereine haben bis zum 30. April 2022 Zeit zur Rückäußerung, danach soll ein Umlaufbe-

schluss herbeigeführt werden. 

 

b) Antrag auf Ehrenmitgliedschaft für Wolfgang Thümer 

Der Antrag wird beschlossen (20 Ja-Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme). 

c) Antrag auf Aufnahme von Claudia Trache (VfL Pirna-Copitz) in den Vorstand 

Der Antrag wird beschlossen (20 Ja-Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme). 

d) Antrag auf Übergang der Verantwortlichkeit für Auswertung/EDV/Statistik innerhalb des 

Vorstandes 

Der Antrag wird beschlossen (20 Ja-Stimmen, keine Enthaltung, keine Gegenstimme). 

TOP 10: Beschlussfassung zum Haushaltsplan 2022 

Nach Vertagung des unter TOP 8 Bst. a) bezeichneten Antrages werden die letzten beiden Anstriche 

zur Erhebung von Mitgliedsbeiträgen und zur Gewährung von Aufwandsentschädigungen gestrichen. 

Der Haushaltsplan 2022 wird in der aus Anlage 7 ersichtlichen Fassung beschlossen (20 Ja-Stimmen, 

keine Enthaltung, keine Gegenstimme). 

Carsten Ender gibt den Hinweis, dass künftig eine Planung vorgelegt werden sollte, aus dem Einnah-

men und Ausgaben ersichtlich sind. Diese sollte sich an den einzelnen Positionen der Finanzberichte 

2020 bzw. 2021 orientieren. 

TOP 11: Übergabe der Schecks Vereinsstaffel 1. Volksbank-Hallenkreismeisterschaft 

Die Schecks werden an die Vertreter der drei Erstplatzierten Vereine (LSV Pirna, Lok Hainsberg, SG 

Weißig 1861) übergeben. 

 

 



 

 

TOP 12: Ehrungen und Danksagungen 

Für ihr besonderes und jahrelanges Engagement um die Leichtathletik im Landkreis Sächsische 

Schweiz-Osterzgebirge werden geehrt: 

- Wolfgang Thümer (SC Freital) für seine Tätigkeit als Kampfrichter, 

- Frank Kohser (SG Weißig 1861) für seine Tätigkeit in der Wettkampf-Auswertung und bei der Er-

stellung der Bestenlisten. 

TOP 13: Schlusswort 

Christian Müller beendet den Kreisfachverbandstag. 

 

 

Christian Müller        Carsten Ender 

(Vorsitzender)         (Protokoll) 


